

# La pharmacie et la Covid : n'oublions pas ce que nous avons appris !

Pharmacy and COVID: do no forget what we learnt!

La Covid est passée par là mobilisant avec constance les pharmacies et nous positionnant comme un acteur incontournable pour reprendre l'expression chère à Impact Pharmacien<sup>1</sup>. Nous attendons avec impatience les retours d'expériences des uns et des autres pour apprendre et partager les innovations de tout type qui ont permis de prendre en charge nos patients en situation de crise les plus diverses. Ne les oublions pas et rédigeons-les autrement qu'avec un tweet à sensations de la durée de vie d'un papillon. Une analyse est nécessaire pour en tirer les leçons : de nouvelles organisations se sont mises en place, des innovations en produits de santé ont vu le jour, des nouvelles façons de travailler ensemble ont émergé. Le *Journal de Pharmacie Clinique* est à votre disposition pour diffuser cela au plus grand nombre.

Nous en profitons pour partager avec vous cette initiative du collectif RetexCovid (i) initiée par notre

collègue Muriel Dahan et relayée dans la tribune de Marc Badiou, Muriel Dahan et Marc Frachette (ii) pour observer, étudier, collecter les informations, recueillir des témoignages, enquêter, interroger, analyser, formuler des hypothèses, des constats et des propositions pour contribuer à mieux s'armer pour l'avenir.

Je vous souhaite maintenant une belle lecture de ce numéro avec 6 articles et une rentrée réussie après cet été 2020 particulier !

*Liens d'intérêts :* les auteurs déclarent ne pas avoir de lien d'intérêts en rapport avec cet article.

**Aude Desnoyer**  
**Aurélie Guérin**  
**André Rieutord**  
Rédacteurs en chef

<sup>1</sup> <https://impactpharmacie.org/index.php?p=greeter.php> <https://www.linkedin.com/pulse/pand%C3%A9mie-covid-19-un-large-retour-d-exp%C3%A9rience-du-collectif-bardou>